定例教育委員会会議録

平成29年1月25日

境港市教育委員会(平成29年1月25日委員会会議録)

招集年月日	平成29年1月25日 15時30分
招集場所	市役所第一会議室
開 会	15時30分 教育長宣言
出席委員	① 松本 敏浩 ② 谷田 真基
	③ 酒井 伊津子 ⑤ 徳永 由樹
教育長から説明のた	こめ出席を求められた者
	教育委員会事務局参事 川端 豊
	教育委員会事務局長 藤川順一
	学校教育課長 影 本 純
	学校教育課補佐 髙 濵 禎 彦
	学校教育課補佐 門 脇 克 美
	生涯学習課長 黒崎 享
	教育総務課補佐 松 本 昭 児
	教育総務課係長 北 野 瑞 拡
傍聴者数	なし
会議書記	教育総務課係長 北 野 瑞 拡
提出議案	なし
協議事項	その他
報告事項	1月の行事報告、2月の行事予定など

【1. 開会】

 ○松本教育長
 それでは、ただいまから1月の定例教育委員会を始めます。

【2. 前回議事録承認】

【3. 議事】

○松本教育長 本日は議案はございません。

【4. 協議事項】

○松本教育長 本日は協議事項はございません。

【5. 報告事項】

《学校教育課長、生涯学習課長、教育総務課補佐 各報告》

○松本教育長 ただいまの報告につきまして、何かご質問等ありました らお願いします。

○谷田委員

市民交流センターの図書館の件で少し確認をさせていただきたいのですが、高校生のワークショップのところでも意見として出ているのですが、パソコンとかインターネットが使えるスペースの確保があったらいいという意見が出ています。これから若い人を中心に図書館でのパソコン利用がどんどん出てくるのではないかと思いますし、最近学習室の中で、学習や仕事でパソコンを利用される人も出てきておりまして、本人は何もしゃべられはしないのですが、パソコンをカタカタ打つ音が周りの人は気になるのではないかということもあって、パソコンやインターネットが使える専用の部屋はどこか想定されているのですか。

生涯学習課長

この図面上には専用の部屋はまだないのですが、その辺りは一般図書開架スペースとかになると思うのですが、 実施設計の段階でいろいろスペースを詳細に決めていく 中で、そのあたりは当然考慮しないといけないと考えて おります。

谷田委員

学習の中でもこれからパソコンを使って学習していくというケースも出てくるのかなと思いまして、そこら辺の対策があればいいのかなと思います。

松本教育長

業者等もその辺りは意識をされておられて、部屋でそういった環境を作るといった方法もあるし、オープンスペースの中でパソコンが操作できるような環境を作る方法もあります。実際そういう図書館も見てきまして、そういう方法もあるんだなと感じておりますので、我々としてもそういったアイディアを持ちながら業者と話し合っていきたいと思います。

谷田委員

業者の方からエントランスとホールの一体利用について 提案があったということですけど、具体的にどんな活用 の仕方があるのでしょうか。

生涯学習課長

業者の方は活用の仕方というか、プロポーザル時の提案で示したのは、例えばホールが平土間になってエントランスと一体になって、自衛隊の車両みたいなのがエントランスの辺りまで入ってきて、そこでいろいろな催し物が行われているようなイメージの図案を作っていました。ただ市として基本計画等で考えていた中では、エントランスと一体というのではなくて、ホール部分の中で平土間にして、その中で高齢者が体操したりですとか、展示会をやったりだとか、そういうことはイメージしていたのですが、中々エントランスまで繋げてというところまでのイメージはしてなかったです。また先ほども説明したのですが、座席を床下に収納するというパターンと、1回後ろに下げた状態の座席をステージの方に持ってく

るパターンがあり、そうすることによって平土間とエン トランスを一体化利用できるというのですが、どんな催 し物が可能かというのは中々そこまで市も考えてなかっ たというか、もし仮にその機能を入れるとしたらどんな ことができるかというのはこれから考えて行かないとい けないと思います。また、これは市が提案したのではな く、業者からの提案でした。あとは一応そうは言っても そういった施設を実際に見たことないというのがあるの で、それは来月になるのですが、広島の呉市に、座席を 床下ではなくステージの方に持っていく、昨年ぐらいに 出来た施設、「くれ絆ホール」がございます。市役所と 一緒にホールが新しくなってできたところがございまし て、実際に席が動くところを2月18日の土曜日に見に行 くことにしています。それを見てきますので、またそう いった状況も踏まえて、費用面がどうかとか、どういっ たことで使われているかなどいろいろ聞いてきて、また それを報告もさせていただけたらと思います。ただ今市 の考えとしては中々ちょっと、今後の維持管理とか利用 頻度が一体化してどの程度使うのかというところもある と思いますし、やはり費用のところが一番大きくなるの ではないかと思うのですが、そういった観点から市の考 えとしては現状は壁に収納するというところまでがいい のではないかということは考えています。

酒井委員

学習室のことですけれども、前回も出ていたのですが、 やっぱり需要が多いと思うので、出来るだけ広い部屋が いいと思いましたし、読み聞かせコーナーもとってもい いですが、ここはそんなに広くは取れないのでしょうか。

生涯学習課長

ある程度広く取ろうとは思っていますが、実際にどのくらいのスペースにするかは実施の段階になると思います。ただ、多少の面積の増減は実施の段階で可能だと言っていますので、あらかじめ技師の方には確認しましたし、スペース的に、それが極端に変わるようだとそれは別ですけれど、図書館は全体でこれくらい、基本計画ではこ

の部分はこれくらいというのが書いていますけど、それを大きく逸脱しない限りは、ある程度の範囲内でスペースのプラスマイナスはできますので、そのあたりでいろいろ実施にあたっては考えて行きたいと思います。

松本教育長

この前の境港市民交流センター(仮称)基本設計(案)市民説明会の中でも、高校生がゆったり時間を過ごせるスペースを作ってほしいと、そういった中で1,600㎡の現在のエリアでは狭いのではないかと、特に県内で言うと北栄町でありますとか、琴浦町の図書館と同程度、人口から行けば1,600㎡、境港市としては狭いのではないというご意見もいただきました。ただ、うちの強みは複合施設ですので、例えば2階の会議室を使われないときに図書館の学習エリアとして使うということが出来るわけで、そういったことを工夫していけば、米子市の市立図書館のスペースともそう遜色のないような、場合によって、そういったことを工夫していけば、米子市の市立図書館のスペースともそう遜色のないような、場合によってはホールそのものが平らになっているときに図書館まつりというようなイベントをホールで開催することもできるのかなと感じております。

【6. 閉会】

○松本教育長

それでは以上をもちまして、<u>本日の定例委員会は閉会といたします。ありがとうございました。</u>